

## **Rumbo a los objetivos de desarrollo del milenio Por: Bel Levy**

El debate sobre el enfrentamiento global de la mortalidad infantil reunió en Brasilia representantes de los 26 países que componen el Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana (IberBLH), durante el V Congreso Brasilero / I Congreso Iberoamericano de Bancos de Leche Humana y I Fórum de Cooperación Internacional en Bancos de Leche Humana, realizados del 27 al 30 de septiembre. El cierre del evento incluyó la firma de la Carta de Brasilia 2010, el lanzamiento del Día Mundial de Donación de Leche Humana, 19 de mayo, y la creación del Centro de Referencia Nacional para Bomberos que actúan en la Red de Bancos de Leche Humana. La iniciativa, liderada por Brasil por medio de la Fiocruz, promueve el amamantamiento natural de recién nacidos internados en unidades neonatales, garantizando la seguridad alimentaria y nutricional de los bebés.



“La Carta de Brasilia 2010 concentra los esfuerzos internacionales para el enfrentamiento a la mortalidad infantil y apunta las estrategias para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio hasta 2015, conforme establecido por la ONU”, presenta el secretario ejecutivo de IberBLH, João Aprigio Guerra de Almeida. El investigador de Fiocruz coordina la Red Brasilera de Bancos de Leche Humana (RedeBLH), reconocida por la Organización Mundial de la Salud (OMS) como la acción que más contribuyó para la reducción de la mortalidad infantil en el mundo, en la década de 1990. Según João Aprigio, la promoción del amamantamiento y el apoyo a los lactantes son fundamentales para atingir los Objetivos de Desarrollo del Milenio. “Los Bancos de Leche Humana son estratégicos para reducir la mortalidad infantil, mejorar la Salud de las gestantes y combatir el sida, la malaria y otras enfermedades”, el especialista resume.

Entre las directrices definidas por la Carta de Brasilia 2010 están la expansión con

consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana, garantizando la ampliación del acceso a la Leche Humana y la calidad del producto; el establecimiento de convenios entre los países signatarios, organismos y agencias internacionales; el intercambio del conocimiento científico y tecnológico en el campo de la lactancia materna; la definición de medios de financiamiento sustentable para enfrentar los desafíos actuales y garantizar la continuidad de las acciones en curso.

João Aprigio evalúa que el documento es un marco para el enfrentamiento global de la mortalidad infantil. “En 2005, la firma de la primera Carta de Brasilia, durante el IV Congreso Brasilero de Bancos de Leche Humana, formalizó el compromiso internacional en el área. Hoy, concluimos parte de esta etapa y seguimos adelante para enfrentar los desafíos que aun se imponen”, el investigador de Fiocruz considera.

La fecha de la firma de la primera Carta de Brasilia, 19 de mayo, es homenajeada con la creación del Día Mundial de Donación de Leche Humana, que fue lanzado el jueves 30 de septiembre, y celebrado a partir del 2011. La iniciativa es inspirada en la experiencia brasileña, que desde 2004 conmemoran el 1º de octubre el Día Nacional de Donación de Leche Humana. “Las donantes de Leche Humana son las protagonistas de esta historia. Los días nacional y mundial dedicados al tema valorizan la solidaridad y colaboran para la sensibilización de las mujeres para la donación de leche materna. Tenemos certeza que los resultados positivos registrados en los últimos seis años en Brasil serán replicados en nuestros colegas internacionales”, João Aprigio apuesta.

El evento fue escenario también para la formalización del Centro de Referencia Nacional para Bomberos que actúan en la Red de Bancos de Leche Humana. En diversos estados, el Cuerpo de Bomberos apoya a la RedBLH, por medio de la recolección domiciliaria de donaciones. El nuevo centro de referencia entrenará bomberos de todo el país – y posiblemente del exterior – para integrar la iniciativa. “La expectativa es multiplicar las donaciones y ampliar el acceso de pacientes neonatales al amamantamiento natural”, João Aprigio adelanta.

Durante la ceremonia de cierre, cinco instituciones fueron contempladas con el Premio Rubén Panizza, por su contribución al trabajo de la Red de Bancos de Leche Humana: Agencia Brasilera de Cooperación (ABC), Asesoría Internacional del Ministerio de Salud, Fundación Oswaldo Cruz, Pan American Health Organization – Food and Nutrition, Family and Community Health, Healthy Life Course y Centro Hospitalario Pereira Rossell. **Lea la Carta de Brasilia 2010 en**

[\*\*versión español\*\*](#)

y

[\*\*versión portugués\*\*](#)